
Se instalará en el palacio denominado Casa Grande, que acaba de 
adquirirla Diputación de Madrid 

MUSEO 
PROVINCIAL DE 

ARTES POPULARES 
EN SEVILLA 

LA NUEVA 
La casa palacio de Sevilla la Nueva albergará el Museo 

Etnográfico y de Artes Populares, tras la firma del traspaso de 
escrituras que se~ef ectuará en los primeros días del próximo mes 

de diciembre entre el anterior propietario y la Diputación 
Provincial de Madrid. Este hecho se circunscribe en el marco de 
actuación de la política cultural que sigue la Diputación a través 

del Área de Cultura, Deportes y Turismo. 

El pasado día 19 Antonio 
Gutiérrez Araújo, diputado 
provincial de Cultura, visitó 
en compañía del jefe del Servi
cio de Extensión Cultural, Luis 
Vázquez Fraile y del alcalde 
de Sevilla la Nueva, Ángel Ba
tanero, la Casa Grande, nom
bre popular con que se conoce 
entre los sevillalanovenses la 
casa palacio. En el transcurso 
de la visita, Gutiérrez Araújo, 
manifestó a CISNEROS que el 
objeto de la compra, que fue 
aprobada por el consejo de go
bierno de Diputación el 10 de 
marzo del presente año, se cen
tra en conservar todo aquello 
que tenga interés artístico e 
histórico en la provincia y que 
«se inscribe en la política de 
dotar a las comarcas de una 
infraestructura cultural y tu
rística, además de conservar 
los intereses patrimoniales y 
lograr una descentralización 
cultural». El señor Araújo con
tinuó diciendo: «Este hecho se 
ha de añadir a la creación del 
Museo Picasso en Buitrago de 
Lozoya, el de Barro en El Es
corial y a la potenciación del 
Museo de Ulpiano Checa en 
Colmenar Viejo, como expo
nentes de nuestro intento en 
romper el actual desequilibrio 
existente entre la capital y la 
provincia a nivel de infraes
tructuras». 

CENTRO DE ESTUDIOS 

La instalación del Museo Et
nográfico no significará la 
apertura de una mera exposi
ción, sino que la intención 
principal es la de que sirva co
mo elemento motivador de un 
centro de estudios etnográficos 
de la provincia, siguiendo los 
pasos emprendidos en este 
campo por la Diputación que 
desde hace casi cuatro años y 
en colaboración con el Depar- t 
tamento de Prehistoria y Ar- f 
queología de la Universidad 5 
Complutense de Madrid, viene ^ 
realizando un estudio que está 2 
a punto de concluir sobre la 
sierra pobre, así como la publi
cación de una serie de trabajos 
sobre oficios tradicionales, Ce
rámica de Campo Real; Hojala

tería y Tornerería de Madrid; 
Churrería y Forja, y actual
mente unos sobre alfarería y 
vidrio. 

El señor Gutiérrez Araújo 
significaba que el hecho de 
comprar la casa palacio y la 
instalación del Museo Etnográ
fico en Sevilla la Nueva se de
bía a que esta localidad repre
sentaba a una de las pocas zo
nas eminentemente agrícolas 
que quedan en la provincia y 
que el coste de la operación, 

alrededor de 18,5 millones de 
pesetas, se consideró adecuado. 
Tras visitar la Casa Grande, el 
responsable de Cultura nos co
mentó que habría que realizar 
una gran inversión en el man
tenimiento y en la reparación 
de las zonas deterioradas, así 
como en la adquisición de fon
dos, por ejemplo, trajes regio
nales, aperos y utensilios de la-

*La Casa Grande» de Sevilla la Nueva data del siglo XVI. En la foto, uno de los laterales del pal»**0 

branza, etc. Asimismo mani
festó su deseo de que se inicien 
negociaciones para la adquisi
ción de los enseres de la Casa, 
ya que podrían ser muy útiles 
tanto para el propio Museo 
como para otras propiedades 
de la Diputación. 

Las negociaciones, que se ce
rrarán definitivamente el pró
ximo mes, han sido largas. A 
juicio de Luis Vázquez Fraile, 
el principal problema era estu
diar las necesidades de la pro
vincia y la utilidad que podía 
prestar lo que se adquiriese, 
máxime cuando se contaba con 
cesiones como el Convento de 
los Dominicos de Alcalá de He
nares o la Casa de Oficios de El 
Escorial. La decisión de insta
lar el Museo Etnográfico estu

vo alentada por las II Jornadas 
de Estudios sobre Madrid, y se 
encargó al grupo El Candil, di
rigido por Carmen Miracle, un 
estudio de la zona. Por el mo
m e n t o y a e x i s t e u n 
anteproyecto para la habilita
ción como museo, efectuado 
por la conservadora del Museo 
Etnográfico de Madrid sobre 
sus posibilidades y sus necesi
dades, siendo muy probable 
que en los presupuestos de 
1983 se recoja la rehabilitación 
de la Casa Palacio de Sevilla la 
Nueva, siendo necesario seña
lar que, según nos informó 
vando el bien patrimonial se 
conserva la imagen del pueblo. 
Luis Vázquez, el estudio se en
viará para que sea recogido en 
el convenio entre la Adminis-

AntonioGutiérrez Araújo, responsable de Cultura de la Diputación, en compañía de Luis Vázquez Fraile ' 
jefe de Servicio de este departamento —en el centro—, junto al alcalde de la localidad, Ángel Batanero, 
y el actual inquilino del edificio, Franco Voli, a derecha e izquierda, respectivamente, durante la visita 

a la »Casa Palacio» 

Fachada principal del J 
Museo Etnológico 

tración Territorial y las £°íf la 
raciones Locales respecto 
rehabilitación de edificios " 
tinados a fines culturales-

CONSERVAR LA IMAGE 
DEL PUEBLO 

El alcalde de la ^ff^-
Ángel Batanero, va a ver fí0 
plido su sueño, ya q"e ?~ \gs 
disponer el municipio a ^ . 
fondos necesarios P a r ^ a n de> 
quisición de la Casa W¿ u e 
luchó hasta el límite P*™ , V 
pasara a manos de la ^ p a 
ción de Madrid: «Nuestro ' 
nicipio está limitado 1T\0y 
trialmente por Navalcarne ^ 
teníamos que jugarnos e ! jje, 
za», nos comentaba el ^ ser-
que seguía diciendo, «c0 

A partir de la compra y l a ' rá 
talación del museo, se apor )a 
un conocimiento de Se vl* y a 
Nueva en toda la comarca i 
corto plazo tendrá una*„fe\ 
tancia clave para noso t r0. ^es 
Museo Etnográfico y ° e i u n to 
Populares puede ser un P ^, 
intermedio entre una rui* 
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Por la Delegación de Obras Públicas y Transportes de la Diputación, durante los 
cuatro últimos años 

«Su próxima apertura 
debe añadirse a la 
creación del Museo 
Picasso en Buitrago, 
el del Barro en El 

Escorial y a la 
potenciación del 
Ulpiano Checa en 

Colmenar Viejo, como 
oponente de nuestro 
6sfuerzo por romper 
el desequilibrio de 

infraestructura 
lisíente entre capital 
y Provincia», afirma el 

responsable de 
Cultura de la 

diputación, Antonio 
Gutiérrez Araújo 

j&jj* cómo la de Toledo-El 
He°

rial». A partir de estos mo-
laVe u n a d e k*8 Principales 
eH aÜf d e^ municipio consistirá 
¡j r 1 <*uar la plaza, a la que da 
fjr

 chada principal de la Casa 
'a a ' e n concordancia con 

arquitectura del palacio. 

O F I C I O DEL SIGLO XVI 

Küe C a s a Palacio de Sevilla la 
H0p

a> también conocida co-
Qr ^«acio de Baena o la Casa 
coih ' d a * a s u construcción 
Jty'0 casa señorial en el siglo 
Cj¡i¿> con una construcción de 
<ie a visto, es decir, mortero 
y ]a5>amasa con piedra de río 

'aarillo, a decir del estudio 
hn está realizando Manuel 
C ^ ° Quintanilla, historia-
^ oficial de la localidad; es de 
f(,e ° herrerista, aunque no 
arn, ?°nstruida por el insigne 

^•tecto. 
Bi-T3 .Primera inscripción re-
¡Cfal data de 1892, valoran
t e en 105.000 pesetas a nom-
V ? A duque de Baena José 
8U h j Arana, por cesión de 
^J; e conde de Sevilla la 
Pf0 Va: tras pasar por diversos 
5e dietarios como el marqués 
"os T a m a n r i q u e y los herma-
¿0

 José. Manuel y Eugenio 
fia i * Mesa, en la undéci-
l)te ^scripción aparece a nom-
r^oe Justo Gómez Pérez, he-
f^í^dola su mujer y tras el 
">an I m ' e n t o de *s*a pasando a 
Casa°s de su hija María Gómez 
c¡eH j * < l u e k aportó a la So-
Pf^d las Portaleras, S. A., re
t e n t a d a por Marcelino Bo-

Sad n i s t o r i a de la Casa va li-
Bi0

 a obviamente a la del pue
ble} V a que alguno de sus pro-
*évnÍOS f u e ^ n o r de la villa. 
'Ud¡ k Nueva, según el es-
íari de Quintanilla, fue fun-
WrÜ P01- g e n t e s de Segovia, 
C J ? a n d o parte del «sesmo» de 
t^ f fubios , que a su vez esta
la ,tí)Jegrado en el concejo de 
SaM- a de Segovia, pasando a 
Q l r . de 1873 a depender de 

raj ri a ' El primer señor natu-
(V°-e la tierra fue el conde de 
eispncnon, sucediéndole Fran-
1oh?L de Gaztelu y Herrera, 
* C a d o c o n d e d e Sevina la *: "va n/i»» Pf»«]/M! T anare-

nombre 
título de V%. 

L. M. NUÑEZ 

3JOOO MILLONES INVERTIDOS EN 
LAS CARRETERAS MADRILEÑAS 

La' Delegación de Obras 
Públicas y Transportes de la 
Diputación Provincial de 
Madrid ha invertido en el úl
timo cuatrienio casi 3.000 mi
llones de pesetas en obras 
realizadas en las carreteras 
de la provincia, según se des
prende de un estudio realiza
do por técnicos de esta dele
gación y que se presentó a los 
medios informativos la pasa
da semana. 

Los objetivos planteados 
por la Delegación, que dirige 
el diputado provincial y vice-

Eresidente de la Corporación, 
¿trenzo Hernández, estaban 

situados bajo la óptica del au
mento de la inversión en la 
red viaria, y sobre todo en la 
mejora y conservación de la 
misma, incluyendo cuestio
nes como la adecuación de la 
señalización y la supresión de 
los puntos negros en las ca
rreteras de la provincia, ga
rantizando así la seguridad 
vial. Otro de los objetivos era 
la resolución de problemas de 
estrangulamiento y conges
tión del viario en el Área Me
tropolitana, para lo cual se 
han establecido programas 
coordinados de inversión con 
el MOPU y con los corres
pondientes ayuntamientos. 
Se ha propiciado también el 
conocimiento exhaustivo de 
la red viaria provincial y la 
mejora de las travesías de nú
cleos urbanos en concordan
cia con el planeamiento ur
banístico. 

Otro de los objetivos seña
lados fue la remodelación y 
acondicionamiento de las 
obras de fábricas singulares 
de interés histórico. 

También se planteó, para 
el mejor funcionamiento des
de un principio, la reorgani
zación a fondo del servicio, 
aumentando sus posibilida
des y tecnificando la forma 
de trabajo. 

ESTUDIO INTEGRAL 
DEL TRANSPORTE 

Igualmente importante es 
el estudio integral del trans
porte en la provincia, una de 
las empresas más ambiciosas 
que tiene planteado el servi
cio. El cumplimiento de los 
objetivos está reflejado por la 
inversión, casi tres mil millo
nes de pesetas en el cuatrie
nio, lo que significa, teniendo 
en cuenta que el valor de los 
1.300 kilómetros de la red 
viaria provincial es de 15.600 
millones de pesetas, un pre
supuesto de conservación 
uniforme equivalente al 1,64 
por 100. Dicho porcentaje de 
conservación es superior al 
considerado como óptimo en 
Europa, donde está fijado el 
1,5 por 100. 

También se puede valorar 
el cumplimiento de los objeti
vos a tenor de los resultados 
del área: sobre riegos asfálti
cos, 97 kilómetros; 61,3 kiló
metros de ensanches, 230 ki
lómetros de señalización ho
rizontal, las 1.200 señales y 
los 3.000 metros de barreras 
de seguridad. 

Por lo que respecta a-la di
rección de obra contratada, 
ésta se ha reflejado en 522 
millones de pesetas en riegos 

El vicepresidente de la Diputación, Lorenzo Hernández, a la izquierda, durante el recorrido efectuado 
a las obras que se realizan actualmente en las carreteras provinciales 

El presupuesto de conservación 
de la red viaria provincial es 
superior al considerado como 

óptimo en Europa 
«De cara a la autonomía, es 

fundamental una política 
coordinada de carreteras», 
afirma Lorenzo Hernández, 

vicepresidente de la 
La red viaria provincial ha experimentado una 

importante mejora en los últimos años 
Corporación y responsable de 

Obras Públicas 

asfálticos y 196 millones en 
construcción y reconstruc
ción de carreteras. 

INVENTARIO DE LA RED 
Se ha elaborado también 

un inventario de la red viaria 
provincial, para lo cual se ha 
utilizado la informática por 
medio de la que en cualquier 
momento puede obtener de
talles sobre las características 
de un tramo determinado de 

"carretera. 
En lo relacionado con las 

actuaciones en el Área Me
tropolitana se ha llegado a un 
acuerdo con el MOPU para 
diversas actuaciones en el sur 
y en el este del Área Metro-

SDlitana, que debe desarro-
arse entre el 82 y el 85. 

También participan en esta 
inversión el Ayuntamiento 
de Madrid y el Consejo de 
Municipios. La inversión to
tal alcanza los 17.000 millo
nes de pesetas. 

Para el año 1983 está pre
visto por el Área de Obras 
Públicas y Transporte la me

jora dé travesías, para lo cual 
se está confeccionando un 
plan dedicado a los munici
pios menos dotados económi
camente. También se han or
ganizado 14 brigadas de con
servación que disponen de 
los medios técnicos adecua
dos para llevar a cabo su fun
ción. Se ha creado un nuevo 
servicio de transporte, al que 
en estos momentos se están 
incorporando los profesiona
les, que pretende elaborar un 
banco de datos del transporte 
provincial, los programas de 
actuación en la autonomía y 
asesorar a los municipios de 
la provincia en materia de 
transporte urbano, etc. 

MÁXIMA 
TECNIFICACION 

Durante la visita realizada 
por Lorenzo Hernández la 
pasada semana a las obras 
que en este momento depen
den de la Delegación, expuso 
que «es preciso destacar la 
tecnificación al máximo con 

que se han realizado los pro
yectos, para cuya elaboración 
se ha utilizado incluso la in
formática», y añadió el vice
presidente de la Diputación 
que «con respecto a la auto
nomía es fundamental poner 
en práctica una política coor
dinada de carreteras que 
pueda eliminar los problemas 
existentes en el más breve es
pacio de tiempo posible». 

Las obras visitadas por el 
vicepresidente y responsable 
de Transportes con su equipo 
fueron el enlace de la carre
tera nacional IV con el cami
no vecinal de Parla a Pinto, 
el ensanche de la carretera 

Í
>rovincial 17 de la Cuesta de 
a Reina a San Martín de la 

Vega, la variante del camino 
vecinal 103 de San Martín de 
la Vega a Morata y la cons
trucción del nuevo puente 
sobre el Ja rama, así como la 
reconstrucción del mismo ca-

Antonio GARCÍA RUIZ 

El total invertido ha sido de 2.984,5 millones de pesetas en el cuatrienio, contraído en 
su totalidad en lo que respecta a los años 1979, 80 y 81 y en un 85 por ciento en 1982 
y distribuido de la siguente forma: 

— Obras de conservación 1.022,7 M/ptas. 
— Construcción, reconstrucción y transformación de vías 853,3 M/ptas. 
— Construcción y ensanche de puentes 304,0 M/ptas. 
— Puntos negros y señalización 296,6 M/ptas. 
— Travesías 123,1 M/ptas. 
— Obras varias.:.: 384,8 M/ptas. 

TOTAL.. 2.984,5 M/ptas. 
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Se prevé su construcción en el avance del plan general elaborado por el Ayuntamiento 

• La Delegación de Cultu
ra y Relaciones Sociales del 
Ayuntamiento de Leganés 
ha convocado el III Concur
so Nacional de Fotografía 
«Villa de Leganés», en el 
que podrán participar todos 
los residentes en el territo
rio español que lo deseen. El 
tema a presentar será libre 
y las fotografías deberán 
ser inéditas, en blanco y ne
gro en cualquiera de sus va
riantes y técnicas creativas. 
Cada autor no podrá pre
sentar más de tres trabajos. 

• El tamaño de las fotogra
fías y su presentación serán 
libres. El plazo vence el 14 
de diciembre, a las doce ho
ras, en el negociado de Cul
tura y Relaciones Sociales 
del Ayuntamiento de Lega
nés. Entre los días 17 y 30 
de diciembre se montará 
una exposición con los tra
bajos presentados en el tea
tro municipal Egaleo (paseo 
Menéndez Pidal, esquina a 
avenida de La Mancha). El 
fallo del jurado se hará pú
blico el 21 del mismo mes. 
El día 27, a las veinte horas, 
se efectuará en ese lugar la 
ceremonia de entrega de 
premios. 

El primer premio consta 
de 40.000 pesetas y estatui
lla en bronce; el segundo, de 
25.000 pesetas y diploma, y 
el tercero, de 10.000 pesetas 
y diploma. Habrá también 
un primer premio a vecinos 
de Leganés, de 10.000 pese
tas y diploma, y un segundo 
premio de 5.000 pesetas y 
diploma. 

Los trabajos premiados 
con dotación económica pa
sarán a ser propiedad del 
Ayuntamiento, que podrá 
utilizarlos en la forma que 
estime conveniente. Las ba
ses completas de este III 
Concurso de Fotografía 
pueden retirarse en el 
Ayuntamiento de Leganés 
(plaza de España, 1). 

• Con gran éxito continúa 
en Leganés el programa de 
animación socio-cultural de 
la Universidad Popular de 
Leganés, correspondiente a 
las jornadas denominadas 
«Viernes culturales». Para 
el día 3 está prevista una 
charla sobre ecología con 
Luis Alberto Sanz. El día 10 
se tratará el tema «Moda es
tética e imagen», y el día 17 
se hablará sobre «Estética, 
Urbanismo y Marginación». 
Todos estos actos son abier
tos a los vecinos y su entra
da es gratuita. 

Ramón Espinar, alcalde de Leganés 

El plan se explica a los,vean 
mediante una exposición y 1 
lletos divulgativos, uno ae 

cuales reproducimos UNIVERSIDAD Y PARQUE 
METROPOLITANO PARA LEGANÉS 
El Ayuntamiento de Lega

nés ha organizado una exposi
ción sobre el avance del plan 
general de esta ciudad, que es

tará abierta al público hasta el 
próximo 12 de diciembre. El 
objetivo, según afirmó el alcal
de de Leganés, Ramón Espi-

SCXXJt*3C«C5CXS3CVX3tS£3íSS£XÍC^^ 

DIPUTACIÓN DE MADRID £ > 
para el 

HOSPITAL PROVINCIAL DE MADRID 
Se convocan las plazas que a conti
nuación se especifican: 

1 plaza de médico adjunto de ser
vicio de Nefrología 

Ref. MNM-2449 

3 plazas de médicos adjuntos de 
Anestesia y Reanimación 

Ref. MNM-2450 

1 plaza de médico adjunto de Ra-
diodiagnóstico 

Ref. MNM-2448 

5 plazas de médicos adjuntos de 
Cirugía Cardiovascular 

Ref. MNM-2447 

Las bases que han de regir la convocatoria esta
rán a disposición de los interesados en la Secretaría 
General delegada del Hospital Provincial (edificio 
Pabellón de Gobierno, tercera planta, calle Doctor 
Esquerdo, esquina a la calle Ibiza). 

Las solicitudes deberán presentarse antes de las 
quince horas del día 15 de diciembre de 1982 en la 
sección de registro general (Pabellón de Gobierno, 
planta baja). 

nar, en la presentación de esta 
importante muestra, es infor
mar y formar a los vecinos en 
torno a lo que significa un tra
bajo de este tipo, para que ellos 
mismos puedan valorar y 
aportar opiniones con respecto 
al futuro de su ciudad. 

El avance del plan contem
pla tanto medidas de alcance 
medio como otras de mayor re
lieve, como puede ser la insta
lación de una universidad o un 
parque metropolitano de 150 
hectáreas en la zona de Polvo-
ranea, una de las de mayor be
lleza de Leganés. Se trata, tal 
como lo indicó Ramón Espi
nar, de un plan general abierto 
de forma que pueda renovarse 
si la situación lo exigiese. 

Los técnicos encargados de 
la elaboración y redacción de 
este extenso trabajo, que defi
ne las líneas de actuación más 
importantes para los próximos 
años, han realizado un exhaus
tivo análisis de terreno, califi
cando como suelo urbanizable, 
programado para zonas resi
denciales, 60 hectáreas, mien
tras que se podrían destinar 73 
hectáreas para equipamientos, 
más otras 100 en suelo no pro
gramado y 200 a espacios ver
des. 

Teniendo en cuenta que 
existen en la actualidad 6.500 
viviendas vacías, más 7.500 en 
fase de construcción o poten-
cialmente construibles, la po
blación que se calcula para 
1990 es de 220.000. EL plan 
prevé la edificación de 2.500 
nuevas viviendas, con lo que el 
municipio tendría un total si
tuado entre las 59.000 y 60.000. 

VIA DE 
CIRCUNVALACIÓN 

Teniendo en cuenta que 
existen en la actualidad 6.500 
viviendas vacías, más 7.500 en 
fase de construcción o poten-
cialmente construibles, la po
blación que se calcula para 
1990 es de 220.000. EL plan 
prevé la edificación de 2.500 
nuevas viviendas, con lo que el 
municipio tendría un total si
tuado entre las 59.000 y 60.000. 

EGB y BUP, puesto que algu
nos centros no cuentan con 
instalaciones más idóneas pa 
ejercer la enseñanza. Es a 
más necesario aumentar el n 
mero de aulas en EGB y c r 

más guarderías. 

Otro de los grandes Pr0^g] 
tos que contempla el plan g 
neral de Leganés es e l . n . 
creación de una vía de circu 

La vía de 
circunvalación 

proyectada pondrá nn 

a los problemas 
circulatorios del 

municipio 

valación, cuyo proyecto se e 
cuentra ya perfilado y ^ 
vendría a poner fin en o g 
medida al acuciante pr°Dl 

del tráfico. 
un Las zonas verdes ocupan ^ 

lugar privilegiado dentro ^ 
las previsiones futuras P ,._ 
Leganés. El parque metropo 
taño de 150 hectáreas en r 
voranca sería la máxima *V 
ración en este sentido. Se 
templa asimismo una poten 
ción de las zonas agrícolas j j ^ 
c o n s e r v a n a ú n c |5 r ini-
importancia dentro, del £v

 ve. 
no municipal de la que ha 
nido a convertirse en la te 
ra ciudad de Castilla. 

Con respecto a la futurí*,gnia 
versídad, los miembros ae ._ 
Corporación de Leganés a 
man que podría dar acogí 
todos los alumnos de la * j 
sur, con lo cual se resolver' 
gran problema de desp' ' 
miento que tienen plante 
en la actualidad. 

En definitiva, el plan g e"^ 
ral de Leganés pretende cor» ^ 
guir una ciudad más digna, 
la que se lleguen a solven^ 
los déficit existentes. «Vani,^j. 
trabajar —afirma Ramón nsv 
nar— por algo que realmer 
se puede llegar a consft^¿es 
aunque existan dificulta 
que creo superables.» 


